

menentukan sasaran, menuangkan dalam program-program dan penganggaran ke dalam program-program. Sedangkan kendala-kendalanya yaitu keterbatasan dana, terbatasnya amil, terbatasnya SDM, jarak dan waktu, dan komunikasi. Dan solusi dalam menghadapi kendala terbatasnya dana, yaitu terus berusaha memperbesar pendapatan dana zakat dengan cara sosialisasi kepada masyarakat agar memiliki kesadaran dalam membayar kewajiban berzakat.¹²

Kedua “ Evaluasi Penghimpunan dan Penyaluran Dana Zakat (Studi pada LAZIS Masjid Sabilillah Malang Tahun 2006-2008)” ditulis oleh Nurul Isnaini Lutviana. Hasil penelitian ini adalah dalam penghimpunan dana zakat LAZIS Masjid Sabilillah menggunakan layanan jemput zakat atau sistem door to door ke rumah para muzakki. Hal ini bertujuan untuk meningkatkan jumlah muzakki serta mampu lebih mengoptimalkan penyaluran dana zakat kepada yang berhak menerima. LAZIS Masjid Sabilillah mengadakan beberapa kegiatan dalam penghimpunan dan zakat yaitu dengan mengadakan sosialisasi, kerja sama dengan beberapa pihak, pemanfaatan rekening bank, dan perekrutan muzakki. Untuk mempererat silaturahmi, LAZIS mengadakan pertemuan antara pengurus, muzakki, dan mustahiq setiap satu bulan sekali. Kemudian dalam penyaluran zakat bersifat konsumtif dan produktif. Namun, dalam penyaluran dana untuk modal usaha tidak

¹² M. Ridwan. *Pengelolaan dan Pendistribusian Dana Zakat, Infaq dan Shadaqah Pada PKPU Semarang (Studi Kasus Pos Kemanusiaan Peduli Umat)*. Skripsi, (Semarang : IAIN Walisongo, 2010), 76.

oleh Moch Zulfikar . Hasil dari penelitian ini dapat dipaparkan bahwa konsep dan model yang digunakan dalam penyaluran dana hibah dan infak adalah dengan menggunakan sistem pembiayaan (Bina Usaha Mandiri). Sedangkan untuk proses penyaluran dananya adalah dengan melakukan survei pada pengusaha yang ingin mengembangkan usaha mikro (bantuan pemberdayaan) dan yang ingin mempunyai usaha yang ada disekitar lingkungan BMH (pembiayaan syariah).¹⁶

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya yakni terletak pada objek dan fokus penelitian, skripsi yang berjudul "Pengelolaan dan Pendistribusian Dana Zakat, Infaq dan Shadaqah Pada PKPU Semarang (Studi Kasus Pos Kemanusiaan Peduli Umat)" menjelaskan tentang mekanisme penyaluran dana zakat pada PKPU Semarang ditunjukkan kearah produktif dan konsumtif, dengan cara menentukan sasaran, menuangkan dalam program-program dan penganggaran ke dalam program-program. Sedangkan yang kedua yang berjudul "Evaluasi Penghimpunan dan Penyaluran Dana Zakat (Studi pada LAZIS Masjid Sabilillah Malang Tahun 2006-2008)" menjelaskan tentang penghimpunan dana zakat LAZIS Masjid Sabilillah menggunakan layanan jemput zakat atau sistem *Door to Door* ke rumah para *muzakki*.

Hal ini bertujuan untuk meningkatkan jumlah muzakki serta mampu lebih mengoptimalkan penyaluran dana zakat kepada yang berhak menerima. Yang ketiga dengan judul "Mekanisme Penghimpunan dan

¹⁶ Moch Zulfikar. *Penyaluran Dana Hibah Dan Infak Pada Usaha Mikro (Studi Pada Baitul Maal Hidayatullah Cabang 13 Surabaya)*. Skripsi,(Surabaya : Unesa, 2012).

Pendistribusian Zakat, Infaq, dan Shadaqah (ZIS) untuk Anak Yatim Piatu pada Divisi Sosial Baitil Maal di KJKS BMT Muamalat Limpung” menjelaskan tentang KJKS BMT Muamalat Limpung dalam mekanisme penghimpunan dan pendistribusian dana Zakat, Infaq dan Shodaqoh (ZIS) dihimpun langsung dari para anggota karyawan, keluarga dan masyarakat sekitar melalui berbagai proses sosialisasi yang dilakukan oleh Divisi Khusus Baitul Maal.

Yang keempat yang berjudul “Efektifitas Penyaluran Zakat dalam Meningkatkan Pendapatan Mustahiq pada LAZNAS Bangun Sejahtera Metra BSM Ummat” menjelaskan tentang pola penyaluran zakat yang dilakukan adalah dalam bentuk pemberdayaan (produktif) yang disertai target kemandirian ekonomi bagi mustahiq serta mengupayakan adanya peningkatan pendapatan bagi mustahiq. Yang terakhir yaitu kelima dengan judul “Penyaluran Dana Hibah Dan Infak Pada Usaha Mikro (Studi Pada Baitul Maal Hidayatullah Cabang 13 Surabaya)” menjelaskan tentang konsep dan model yang digunakan dalam penyaluran dana hibah dan infak adalah dengan menggunakan sistem pembiayaan (Bina Usaha Mandiri). Dan untuk proses penyaluran dananya adalah dengan melakukan survei pada pengusaha yang ingin mengembangkan usaha mikro (bantuan pemberdayaan) dan yang ingin mempunyai usaha yang ada disekitar lingkungan BMH (pembiayaan syariah).

Dari kelima karya tulis ilmiah di atas, meskipun sama-sama mengkaji tentang penyaluran dana zakat, infaq dan shaaqah tetapi objek

Menurut Bogdan dan Taylor, metodologi kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Pendekatan kualitatif ini diarahkan pada latar dan obyek penelitian secara holistik, sehingga tidak boleh mengisolasi individu atau organisasi ke dalam variabel atau hipotesis, tetapi perlu memandangnya sebagai bagian dari suatu keutuhan.

3. Data dan Sumber data

Data yang diperlukan dalam penelitian ini, berupa laporan keuangan, dokumentasi-dokumentasi, program-program dan media yang diterbitkan oleh Yatim Mandiri Cabang Surabaya. Adapun sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sumber data primer dan sumber data skunder.

a) Sumber Data Primer

Sumber data primer diperoleh peneliti secara langsung dari lapangan, yaitu dengan menggunakan metode wawancara dengan informan dan hasil dokumentasi. Data primer diperoleh dari Yatim Mandiri Cabang Surabaya berupa laporan keuangan, dokumentasi-dokumentasi seperti laporan perkembangan ekonomi, media yang diterbitkan oleh Yatim Mandiri Cabang dan hasil wawancara dengan divisi program terkait program Beasiswa Yatim Prestasi di Yatim Mandiri Surabaya.

